
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 自らの目標に向かって主体的に学び、考え、判断し、挑戦する生徒  

～ よりよい学校教育を通じて よりよい社会を創る ～ 
 

 タイトルの言葉は、学習指導要領の基本方針の大きな柱の一つです。学校で学んだことが社会

に出て役に立つ、よりよい社会を創ることにつながっている。そんな思いを抱くことができるよ

うな教育が求められるようになりました。この基本方針を受けて、森中学校では総合的な学習の

時間「ときわ」を中心に、地域や社会と連携した教育活動を推進しています。学校の中だけでな

く地域に出て活動したり、先生だけでなく地域の方から学んだりするなど、地域と関わりながら

学習する機会を大切にして、未来の担い手となる資質・能力を育むことを目指しています。 

本年度の総合的な学習の時間「ときわ」で取り組んだ各学年の活動の一部を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【３年生：３年間の集大成として「森町活性化計画」を発表】  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

R５．12．12 自 律（じ り つ） 

森町立 森中学校 学校だより ～12 月号～ 

ときわコミュニティ・スクール 

【１年生：ＳＤＧｓ学習】 

森林組合の方を招いて、森

町の森林を守る取組につい

て学びました。間伐材の利用

を体験するために丸太を実

際に切ったり薪に加工した

りする活動に挑戦しました。 

【２年生：職業体験学習】 

町内の約 30の事業所、店

舗、公共施設等の協力のも

と、職業体験に取り組み、仕

事の魅力や働くことの大変

さや挨拶などのマナーの大

切さなどを実感しました。 

１年生から地域と関わりながら学んできた成果をもとに、生徒一人ひとりが森町の活性化

に向けたアイディアをまとめ、発表しました。発表会には町会議員の方をはじめ、町役場や

産業界の皆様などをお招きしました。以下は、その方たちからいただいた感想です。 

○おもしろい企画でした。色々なものに縛られない純粋な考えが聞けてよかったです。 
○森町のことを考え、提案してくださったと力強く思います。私も力をもらったと思います。 
○大人同様に、子ども達も森町の未来を考えられていて安心しました。 

～発表内容の一例～ 

○森町マルシェを開催しよう 

○若者流入計画 

○森の祭を全国へ 

○特産物の食品ロスを減らそう 

○道の駅「天方小学校」計画 

○空き家・空き地活用計画 



生徒の頑張りを紹介します！ 

  

女子ソフトテニス部  

・秋季袋井大会 個人戦 長田･澁谷ペア 第３位 

・竜洋大会 団体戦 予選２位 決勝 T 対城山２-０○  

準決勝  対袋井南１-２● 第３位 

町読書感想文コンクール 特選 中村さん(1年)･中村さん(2年)・野口さん(3年) 
 

「校区保幼小中一貫教育研修会」を行いました 
11月 15日(水)に森中校区保幼小中一貫教育全体研修会を行いま

した。当日は森幼稚園の保育参観や森中学校の授業公開を行い、校

区の保育園や幼稚園、森小学校の職員とともに、校区の子どもたち

の中学卒業時の姿の具現化のために、協議や情報の共有を行いまし

た。来年度以降も、校区の子どもたちの確かな成長を育むために成

果と課題を明確にし、校区の全職員で研修（実践）をしていきます。 
 

「PTA 参観会(1･2 年)･懇談会(2 年)･親子学級(1 年)」を行いました 
11月 21日(火)に PTA参観会･懇談会･親子

学級を行いました。参観会では多くの保護者
の方々にお越しいただき、子どもたちの授業
の様子を参観していただきました。その後の
懇談会(2年)では、最近の子どもの様子をグ
ループで話したり、親子学級(1年)では、親
子の関わり方について学んだりする機会と
なりました。 

「新入生入学説明会」を行いました 
11月 24日(金)には新入生入学説明会を行いました。森小

学校の６年生は、中学校の授業や部活動を参観したり、親子

で「森中学校の教育活動や一日の生活について説明を聞いた

りしました。４ヶ月後には森中生としての学校生活が始まり

ます。期待や心配があるかもしれませんが、各御家庭で、学

習や心身、用具の準備を進めていくことで、少しでも良いス

タートが切れるといいです。 
 

「学校運営協議会」を行いました 
12月５日(火)に学校運営協議会を行いました。協議会委員の

皆様に、授業を参観していただいた後、森小学校と森中学校の

今年度のここまでの教育活動や子供の様子、学校教育アンケー

トの分析等について説明させていただきました。会の後半には

「地域で期待する森の子たちへの願い」として、「これからも素

直な子で育ってほしい」「広い視野を持ち、貢献できる大人にな

ってほしい」等という意見を委員の方々からいただきました。 

３学期には森小学校を会場に協議会を行う予定です。 
 

○「学校教育アンケート」への御協力ありがとうございました。 
いただいた御意見については、校内において分析を行い、検討を重ねる

中で、可能なものより３学期や来年度の教育活動に生かしていきたいと思

います。分析及び考察に関しては、今後の学校だより「自律」で紹介させ

ていただきます。よろしくお願いいたします。 


